
Batido o martelo, Beto Martins voltará à Secretaria 
de Portos e Aeroportos em janeiro, após negociação 
com o governador Jorginho Mello (PL). A Secretaria 
estava no pacote de acordo com o MDB, contudo, não 
vingou e, até a retomada de Beto, quem está à frente 
é o adjunto, Ivan Amaral.

Até o momento, o MDB está com a Secretaria de 
Agricultura, de Segurança Pública para definição. O 
deputado emedebista, Jerry Comper, segue à frente 
da Infraestrutura e, pelo que tudo indica, com mais 
autonomia que antes.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O resultado das eleições nos EUA pode demorar dias 
para ser divulgado. Isto porque, diferente do que 

acontece no Brasil, as eleições não são diretas. A 
apuração é, na prática, o conjunto do resultado das 
eleições estaduais. 

Outro fator que dá ainda mais morosidade ao 
resultado é o fato de que a votação pode ocorrer no dia 
da eleição ou, a depender do estado, antecipadamente 
nas zonas eleitorais ou ainda por correio. Vence no 
colégio eleitoral aquele que primeiro fizer 270 votos. 
Isto porque o colégio eleitoral dos EUA é formado por 
538 delegados. O número de delegados por estado é 
proporcional ao tamanho da população, o que define 
também seus representantes no Legislativo.

Em quase todos os estados norte-americanos, utiliza-se 
um sistema chamado “the winner takes all”, no qual “o 

vencedor leva tudo”. Ou seja, existe a possibilidade de que 
seja eleito o candidato menos votado, caso tenha vencido 
a disputa nos estados mais populosos – portanto, com 
maior número de delegados. Por isso, o alvo preferencial 
das campanhas eleitorais, com grandes chances de 
definir o resultado final do pleito, são os estados com os 
maiores colégios eleitorais e os estados conhecidos como 
pêndulos, por não terem uma preferência definida por 
republicanos ou democratas, como Arizona, Carolina do 
Norte, Geórgia, Michigan, Nevada, Pensilvânia e Wisconsin.

O fato é que, numa disputa acirrada como a deste 
ano, entre Kamala Harris e Donald Trump, o resultado 
definitivo pode levar um bom tempo para ser conhecido. 
E é depois deles que os demais países irão definir como 
levar suas economias em relação a maior potência 
mundial, os EUA.

Eua: eleições indiretas e sistema do “leva tudo”

A volta de Beto Martins

Foto: Secom/Divulgação
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Líderes 2024
O LIDE Santa Catarina está na reta final para a realização do Prêmio Líderes 2024, um dos eventos mais 

aguardados do setor empresarial catarinense, que será realizado nesta quarta-feira, 6, na Alameda Casa Rosa, em 
Florianópolis. A cerimônia reunirá líderes e representantes de empresas que impulsionam a economia e contribuem 
para a sociedade de Santa Catarina. Ao todo, os finalistas do Prêmio Líderes 2024 competem em cinco grandes 
categorias, que englobam desde setores específicos, como indústria e agronegócio, até temas emergentes como 
ESG e inovação corporativa.

PPP para iluminação pública
A Quantum Engenharia, de São José, venceu a 

concorrência pública de Parceria Público-Privada 
(PPP), na modalidade concessão administrativa, para 
fornecimento de serviços de eficientização, operação e 
manutenção da iluminação pública (IP), e implantação, 
operação e manutenção da infraestrutura de 
telecomunicações e de usinas fotovoltaicas no município 
de Garopaba-SC. 

O prazo de vigência da concessão é de 25 anos, com 
início ainda em 2024. A empresa será responsável por 
operacionalizar e manter as melhorias, sendo que o 
foco inicial será substituir as antigas lâmpadas de vapor 
de sódio por modernas lâmpadas de LED nos 7.040 
pontos existentes atualmente. A mudança economizará 
energia e contribuirá para a implementação de outras 
tecnologias inteligentes.

Rolo Compressor
A Receita Federal, em ação conjunta com a Polícia 

Federal e a Controladoria-Geral da União (CGU), 
cumpriu, nesta terça-feira, 5, uma série de mandados 
de prisão, inclusive em Santa Catarina,  com o objetivo 
de desarticular um complexo esquema de fraudes em 
licitações, desvios de recursos públicos e corrupção 
no Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes do Paraná (DNIT/PR). 

O alvo das investigações envolve funcionários 
públicos vinculados à Superintendência do DNIT/PR 
e empresas contratadas pelo órgão. A ação é uma 
continuação da operação Rolo Compressor, deflagrada 
em janeiro de 2022. De acordo com as investigações, os 
servidores investigados aprovavam obras rodoviárias 
superfaturadas ou com outras irregularidades, 
mediante recebimento ilícito.

Tour cervejeiro
A Grande Florianópolis acaba de ganhar uma rota turística que promete atrair apaixonados por cervejas 

artesanais de todo o Brasil. Lançado pela União Cervejeira, o Beer Tour Grande Floripa é um projeto que une 
sabor e tradição em um roteiro cuidadosamente planejado para proporcionar uma experiência completa nas 
cervejarias locais. Com apoio do Sebrae/SC, da Associação de Micro e Pequena Empresa (AMPE) e da Federação 
das Associações de Micro e Pequenas Empresas e dos Empreendedores Individuais (FAMPESC), o tour pretende 
fortalecer a economia local e posicionar a região como referência no turismo cervejeiro brasileiro. Com a 
participação de 11 cervejarias locais, o Beer Tour permite que os visitantes escolham o seu próprio roteiro, 
personalizando a experiência de acordo com seus interesses. Os participantes podem agendar visitas em grupo 
ou individuais diretamente com as cervejarias, garantindo flexibilidade e um atendimento diferenciado.


